
薇薇安的日记 — 十一月 

 
对地球好的，对经济也好；对地球不好的，对经济也不好。 

对地球好的，对切尔西也是好的。 

 

致切尔西·曼宁，一位自由斗士 

当你手书的便签从莱汶沃思堡寄到的时候，我感到十分地开心，这证
明了我们是能够和你通讯的。你是个政治犯，世界各地的社会运动家
都了解捍卫你的自由是多么地重要，因为这么做能削减那些压迫者的
力量。还有，一切都是互相关联的 — 
我们必须拯救这个世界！眼前的问题虽然急迫，但是解决问题的方法
却很简单。我们已经指认出问题的元凶就是资本主义，这个经济体系
只由很小的一撮人所掌控。要从资本主义转移到绿色经济很简单，比
如说，如果各个国家能够携手合作，三年之内欧洲的主要能源就可以
转换成再生能源。然而绿色经济所指的不只是绿色能源，现行的资本
主义是种战争经济，切换到绿色经济主要的目的是要终结对地球的破
坏。 

你亲爱的 薇薇安 



 

11月2日，星期日：从安德瑞亚14岁就读位于格拉茨的艺术学校开始
，他和亚历克斯就一直是彼此最好的朋友。亚历克斯和我们一起工作
，负责围巾和领带的设计 
（他把我和安德瑞亚所创作的艺术作品及图样等巧妙地加以处理，为
它们找到可以派上用场的地方）。他也帮忙做邀请函的页面设计。 

亚历克斯热爱自己所做的工作，而我们也对他寄与完全的信任。他擅
长处理色彩及质感 — 
亚历克斯对地毯和壁纸有很深的认识，过去还曾经为博物馆修复古董
地毯。如果我们接到慈善机构邀请参与的项目，一般会交给亚历克斯
去做。举例来说，他为波比熊的拍卖设计了服装造型。 

 

以气候革命活动家形象现身的波比熊：拍卖所得的善款被用以支持那些因遭受性侵害而感染
人类免疫缺陷病毒及爱滋病的儿童 



亚历克斯还为我们安排设计了一款地毯参加拍卖，以支持联合国 
「反对人口贩运」 
的活动。我决定参加这次的活动，同时和联合国秘书长潘基文碰面。
[请参考我9月-10月的日记] 

亚历克斯来接我，然后我们一起飞到维也纳。 

 

活动在傍晚举行，地点是在阿里·拉希米的地毯商场。阿里和他的夫
人参与许多慈善活动，他也是生命舞会的赞助者之一，我们就是在参
加生命舞会时认识的。我最近的演讲都是以 「终结资本主义」 
开场，在今天的演说内容中，我把这个议题和人口贩运的议题联结在
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一起讨论。资本主义实际上是一种战争经济，这样的经济体系只知道
剥削人民，人民代表的只是廉价劳力，是炮灰；我们每个人都有潜能
可以完完全全地活出身而为人的精彩之处，然而身为资本主义这个机
械系统中可有可无的小零件，这样的发展机会，已经被压抑｀被粉碎
了。 

因为潘基文已经读了我所写的「终结资本主义」传单，我想没有必要
再到接待室和他进行特别会谈。他喜欢我今晚的演说，而我告诉他，
联合国的分析及警告总显得不够急切。他说：「噢！相信我，这问题
真的很急迫！我们已经尽我们所能地强调这个事实了。」 
我把握每个机会请他一定要提到2个词：急迫和资本主义。资本主义
相对于气候变迁及金融危机是互为因果的。 

 

 

11月3日，星期一：继续待在维也纳。今天美术馆不对外开放，但是
因为有工作人员今天还上班，我们被允许参观委拉斯开兹画展。（由
于我们维也纳分店开幕的因缘，我们和于尔根以及凯特合作，在这里
进行了一些照片的拍摄，还办了场特别的时装秀。安德瑞亚本身是奥



地利人，因此之故他们也以我们为荣。除此之外，我们还曾为维也纳
着名的新年音乐会设计服装，这可能也是我们获此礼遇的原因之一吧
。）这美术馆是世界上伟大的美术馆之一，我从勃鲁盖尔家族的画作
开始欣赏 — 
你必得这么做。他们的画作实在是壮观｀完美，而且栩栩如生。接着
观赏委拉斯开兹的作品，除了那些与他同工作室或同期画家的画作之
外，每一幅我都看过。伦敦的国家美术馆外借了一些作品给他们。当
我在众多的画作中发现 「镜前的维纳斯」 
，我感觉犹如置身天堂。当我观看他的作品时，我总是产生相同的感
觉（只有在看委拉斯开兹的作品时才会这样）：我觉得画中人物是活
的，当你再看一眼时，他们便不在画里了。我的奥籍友人埃尔科那天
再她位于下面楼层的工作室工作，她来看我，我和她聊了一下。埃尔
科是顶级的图画修复师，处理世界级的大师名作。她完全了解我所要
表达的意思，并且向我解说能产生这种效果的一些方法。其中一个技
巧是让画中的某些部分失焦。 

如果火灾警铃响了，我会抢救哪一幅画呢？我会带走属于维也纳美术
馆， 「3岁的玛格丽特·泰瑞莎公主肖像画」 
。她站在那儿，就像是委拉斯开兹把她暂放在画中，如金子一般地美
好，耐心地等着离去。 
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11月4日，星期二：朱利安·霍尔是和我们一样住在克莱珀姆地区的邻
居，今天他和一个纪录片拍摄团队来拜访我，讨论的主题是地方政府
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为了出售社会住宅用地能带来的利润，想方设法要把居住其中的住户
赶出去，朱利安本身是面临这个危机的住户之一。之前提到的罗素·
布兰德同样也倡议反对这种做法。 

建立一个绿色经济体系，以阻止这些致命危机的趋势是势在必行的。
虽然落实的唯一方法必须以使用再生能源为起点，但与此同时我们也
必须和现存不断施加压力的体系（也就是极端的资本主义）对抗 — 
他们的做法是以金融紧缩措施或短期现金流以填补空缺或挖另一个洞
！为未来埋下种种祸根。最糟的是：这样驱逐住户，把房产出售给有
钱人，再将这些被驱逐户加入到社会住宅等待名单的做法，会拆散既
有的社区；不但一些美好的事物永远地失去了，地方政府赚到的钱也
如水入沙堆一般迅速消逝无踪。现有政党中唯一不会这么做的是绿党
，其他的都大同小异，我称它们为 「一丘之貉」 
。要建立绿色经济，社区的存在是必不可少的。朱利安的确也曾代表
绿党竞选议员，下一次他应该要被选上。 



政府计划为房地产投机者再兴建200户高楼层的豪华公寓及办公室。 

星期二下午：另一部影片。这一次，克雷格·麦克汀要拍一部关于我
超级老朋友基恩·克瑞尔的纪录片。基恩现在住在日本，他是时尚（V
ogue）杂志韩国和日本版的时尚编辑。基恩是一位非常非常有趣的
时尚创新者，没有他，很多事都不会发生，当然在我的传记和克雷格
的影片里也少不了他，我们绝对需要一部关于他的影片，谢谢啦克雷
格！ 



基恩·克瑞尔，他曾经在我们的店 – 世界尽头（Worlds End) 工作 

11月5日，星期三：烟火节之夜对我这个年纪的老女孩而言是如此地
重要。我人生中的每一年都有参加烟火节的篝火会，最棒的篝火会是
在我还是个乡村女孩时参加的那些 — 
自己动手做的乡村家族庆典，有它的仪式和特别烹煮的美食。不论原
因为何，今晚我不会参加篝火会，但我们要去特拉法加广场参加百万
面具大游行。 

从我在柏林教授时尚方面的课程时，我就和于尔根·弗里希成为朋友
，他曾是我的助理。于尔根现在在汉堡教书，今天他和10位学生在伦
敦参访，也一起加入游行。爱丽丝·德拉尔也来了（我希望爱丽丝能
帮助我们的气候革命运动）。 



于尔根和他太太乌尔里克一同驶向未来，现在他们有3个儿子 

今天这场游行的主要问题是：让人搞不清楚为了什么而游行，我们似
乎在反对所有的一切，完全没有焦点。它让我觉得无聊，而且对于邀
请了其他人一起来参加这游行，我感到很不好意思。如果这是某些人
生平第一次参加游行，我想他们不会想再参加另一场。现场没有任何
人演讲，所以我们就离开到附近的酒吧自得其乐，但后来才发现，在
我们离开后，罗素·布兰德在那儿发表了大约15分钟的谈话。错过了
，但怎么说呢，也没人告诉我们会有这一场演讲啊。 

11月6日，星期四：在涂鸦吧欢迎来自德国的学生们，和他们谈关于 
「终结资本主义」 
的议题。我们还邀请了位于我们的工作室对面，皇家学院的学生一起
加入。爱丽丝也来了。 

我们的想法是和绿党合作。主要原因在于：我们需要行动的焦点，而
他们有一个全国性的架构。现在大部份年轻人选择不投票，但如果这



些人投给绿党，由于这是发生在英国这个极具声望的资本主义者大本
营，这行动将不止在国内造成冲击，这一波冲击也会传到世界各地。 

我之前提到过，我们公司很多年轻的同仁对气候革命怀着热诚，他们
不止参加我们的聚会，也准备好为绿党而战。这真是太棒了！今天在
场的70位学生之中，有50位也想这么做，这些人留下了他们的联络
电邮地址。所以看来我应该要去其他学院巡回演说 — 
一周一间学校，尽快开始。有兴趣的话跟我联络。 



 

11月7日，星期五：导演亚历克斯·比尔德邀请我们到皇家歌剧院观赏
3场新的芭蕾舞剧。第一场跟第三场的编舞和服装还有进步的空间，
至于中间那一场，安德瑞亚形容它 
「是我所看过最棒的芭蕾舞表演」 。它让我们幸福地沈醉于其中。 
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利亚姆·斯卡利特这位编舞家是个明星 — 清新的后起之秀。芭蕾舞剧 
「焦虑的年代」 
剧里4位舞者的表现都同样精湛，唯一一位女舞者很棒，男舞者中，
我曾看过史蒂芬·迈克可瑞演出。他有无穷的精力，迅速而闪烁地舞
动，彷佛他是由一条弹力带撑着。他饰演一位40年代来到一间酒吧的
水手。布景只占了一小部分空间，舞台其余的部分都遮起来了，酒吧
布景的后墙架子上陈列着满墙的酒瓶，瓶里装满五颜六色的液体，再
打上灯光，照亮了这个房间。他一口气和其他3位客人交上朋友，并
且让他们彼此建立起关联。 

 

在他们被赶出酒吧之后，一行人转移阵地来到女孩住的公寓。接着其
中两位在幕前道别，一位是穿着老旧浅棕色西装的销售员，另一位是
穿着皮夹克的年轻男孩。这男孩有点儿不高兴，原因是因为他喜欢水
手，但水手和他不来电，然而这个不是同性恋的销售员却在他嘴唇上



亲了一下，作为感情的象征，还给了这男孩他的名片。在销售员走了
之后，这男孩故意把名片丢在地上。 

我描述这些细节的目的是为了让你们对这些人物之间微妙的关系和他
们可爱的特质有所想象，事实上这些全都是以舞蹈的形式表达出来的
。 

结尾超级快乐，完整巨大的舞台整个的展开来，整个世界就在这男孩
面前，他在这空间里跑呀跑的，有如在飞翔一般。 

11月10日，星期一：参加崔西·伍斯特为 「对猪猪的承诺」 
活动举办的募款晚餐会。还记得吗？我们有一场时尚秀也传达了对这
议题的支持。贝拉米是一间挺不错的餐厅，这不是家素食餐馆，但吃
素的人通常也能在菜单上找到适合的菜色。我今天点了鱼，在社交场
合，我确实有些时候也会吃鱼肉。我有些朋友也出席了，崔西自己主
持拍卖会。她瘦瘦高高的，穿着一件T恤，围着一条纱笼 — 
没其他的，只是一条略长的布。别有风味！ 

11月11日，星期二：帕姆·赖瑞， 「提议37」 
的发起人，这个提议主张所有在美国流通的基改食品必须加以标识；
黛安娜·里夫斯，「美国无基改」 
团体的创办人。我加入这两位献身于基改作物议题的美国女士之列，
我们一起把代表了5千7百万美国人的团体与组织所签的陈情书送到唐
宁街10号（首相官邸）。当时我恐怕说了些听来愚蠢的话，并且惹恼
了某些人，还好媒体适时提起了一般大众对大型资本主义农业耕作方式的
关切，所以最后相关报导的方向还是正确的 

11月16日，星期日：和安德瑞亚一起工作，帮他完成这个系列的衣
服，以便进行照片的拍摄。这些衣服明天会被寄送到纽伦堡，我们将
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在于尔根执教的学校拍摄。 

11月19日，星期三：在去纽伦堡途中，我们和帕兹以及她男朋友马
库斯在机场会合。帕兹是我们的模特儿，马库斯可能也会参与我们的
工作，另外，如果找到适合的方法，学生们也可以加入。我还不能公
布我们的新照片，但是我可以让你们看上次和史黛拉·许那贝合作的
照片。最近我们在拍摄很强壮的女性。我选择这张照片的原因是因为
我很喜爱这件外套，它是款采用哈里斯毛料的经典卫斯伍德设计。 



 

西班牙籍的帕兹是一位住在加州的女演员，这个名字的含义是和平，
但她真正的名字是一长串｀许多名字组合而成的，这表示她的家族很
富有。我问她是不是来自西班牙皇室的支系，她接着告诉我她的生命
故事，我从没听过任何类似的故事，但我不会告诉你们她的故事，因
为无法向你们陈述完整的故事，还是什么也不说得好，但我会请她为
我们列出10个重要的事件 — 
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只要写下重点，然后我会把讯息传递给你们。 

我也从未碰过任何像她一样的人。帕兹无时无刻都在运用她所具有的
影响力，其他人也跟着这么做，结果是我们大家都以火力全开的方式
互动。只有安德瑞亚真的很放松，而且自得其乐。 

所有的一切都安排得很完善，我们在旅馆用晚餐，隔天很早就开工。
这所学校是由各种包浩斯风格的建筑物所组成，坐落在城镇外的树林
里。我和学生们聊天，发给他们我的 「终结资本主义」 
传单。学生煮了晚餐，还参与他们那真的很棒的摇滚乐团表演。拍摄
工作持续到凌晨。 

整个过程中，帕兹这位引人注目的女人演了一整场的戏。一次我以为
她迷失了，之后才意识到她在演戏，她不止一次地这么做，每当有人
发表评论，而这意见能衍生出其他的东西，她就即兴地让我们进入她
再创作的戏里。换装的时候她完全裸身，总有不间断的笑话，例如：
她会优美地大声向于尔根喊着： 「于尔根，我准备好了。」 
由于她喊的时候那坚持的态度，整个场景更加地好笑。乐团演奏着，
在舞池里，不论是人们替她穿上衣服的时候或是换下衣服的时候，她
都持续地跳着舞。学生们，每个人都精力充沛。完成的照片效果很不
一般。帕兹和马库斯既诚挚又认真，他们两人是在和美国原住民巫师
进行能量工作的时候认识的。为了持续他们的能量工作，他们半夜飞
回加州。马库斯有很多这方面的个人经验，他把这些经验和尼可拉·
特斯拉关于能源供给的革命性发现连结起来。大约在1990年代，特
斯拉的研究遭到一些生意人蓄意破坏，因为由他发明的方式所供给的
能源是持续而且免费的。显而易见的，特别是在这需要气候革命的时
刻，我们对于这样的技术如何才能尽快被运用很感兴趣，我请马库斯
向我们更新关于这个项目的发展情况。帕兹有她自己的慈善基金会，



这个机构帮助墨西哥的穷孩子们，让他们生病时能得到适当的医院治
疗。 

11月26日，星期三：绿色和平组织的约翰·扫文加入我们，一起集思
广益。 

11月27日，星期四：我们到洁莉（霍尔）家参加感恩节晚餐，我和
大约10位加布里埃尔（洁莉最小的儿子）的朋友聊天，我给他们传单
，他们充满敬意地向我道谢，因为他们对 「终结资本主义」 
以及它背后的意义一无所知。你们大概已经发现，我总是在发传单，
还有你们大概已经猜到，我接着跟大人们谈气候革命。 

玛莎·杭特告诉我关于她为朋友吉米·亨德里克斯所写的书。吉米必得
在英国发迹，这在美国是不可能发生的。真实的故事是：「吉米·亨
德里克斯的经验」 
这个团体是由吉米和两个英国白人男孩一起创造出来的声音。他们的
故事后来被 「喷上不同的颜色」 — 
美国的媒体和其他关于他的170本书行销吉米的方式都是只有吉米：
只呈现一个黑人男孩，不是个混合了不同族群的组合。这让你理解到
如果蜜雪儿是个白人，欧巴马大概不会成为总统 
（老实说，那也不会有什么损失）。整晚安德瑞亚都在和她喜爱的洁
莉聊天（我也喜欢杰莉）。他也和阿曼德（洁莉的仰慕者 — 
她是这么称呼他的）的同事聊。阿曼德是帝国理工学院的教授，所以
现在洁莉也因为这个因缘进入了知识圈。（我想和帝国理工学院的学
生们谈话。我的计划是多和学生们互动，以便赶在下一场选举来临之
前，即时建立起气候革命的气氛：投绿党。） 

我和阿曼德稍稍聊了一下，他给了我一本他的着作 「舄湖」 



。嗯，彷佛这本书一直在等着我似的，它充满了所有我感兴趣的内容
，像是亚里斯多德的一生与思想之类的，但我现在到了要探究细节的
节骨眼了 — 
亚里斯多德对每一种动物的描述，一项一项的细节都是由观察与解剖
得来的。我必须得让你们知道我读得如何。补充说明一下，阿曼德是
一位进化生物学家。 
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